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香港金融界人士表示

香港已成内地企业国际融资首选

欢迎内地有潜质企业赴香港创业板上市

记者　　赵凯　　邱贤成

本报重庆电 （记者赵凯 ）在日前召开的重庆香港周·香港金融研讨会上�来自香港的金
融界人士表示�经过多年的发展�香港已成为内地企业进行国际融资的首选市场。随着中国
加入世贸组织�将会有越来越多的内地企业赴港上市融资�香港将继续扮演为内地经济发展
提供所需资金的重要角色。
香港交易及结算所有限公司中国及国际发展主管彭如川在研讨会上表示�截至今年9月�

香港的主板和创业板共有上市公司837家�而中资企业就达到137家�占全部上市公司
总数的16％。最近4年内地赴港上市数和筹资额都明显增加�共筹集资金近4500亿港
元�占这一时期香港股市集资总额的64％。
香港资本市场公会副主席黄碧娟表示�内地机构除了在股票市场发 “Ｈ ”股外�也可利

用香港的债券市场融资�可称为 “Ｈ ”债。目前内地最活跃的融资者有银行或政府机构�随
着内地经济的发展�预计内地企业将会成为香港债市的重要参与者。
又讯 （记者邱贤成赵凯 ）昨日�香港联交所在重庆主办了 “重庆香港周·香港创业板研

讨会 ” 。香港特区政府和金融界人士在研讨会上多方面向内地企业推荐香港创业板�并欢迎
内地有潜质企业赴香港创业板上市。
特区政府财经事务局局长叶澍堃先生表示�香港创业板成立虽然只有两年�但已渐具规

模。有发展潜质的内地企业在创业板上市�不但能筹集资金发展业务�更能提高公司的形象
和知名度�令公司治理水平更趋向国际化。而且相对主板而言�创业板上市企业不设盈利要
求�行业类别及公司规模不限�门槛较低�容易满足一些规模较小但有发展潜质企业的融资
需求。
香港交易及结算所集团行政总裁邝其志先生表示�从香港创业板的融资额和流通性等方

面看�香港创业板是成功的�创业板在香港市场的重要性必定与日俱增。他欢迎所有内地有
潜质的企业赴香港创业板上市。
研讨会上�两家业绩和市场表现良好的创业板公司托普科技和凤凰卫视分别从中介机构

选择、申请招股过程、上市等方面�介绍了自己的成功做法。香港特区政府还邀请了数十家
著名投资银行、会计师事务所、律师行的专业人士详细地向内地企业介绍了到香港创业板上



市的程序和应注意的问题。


